

*JESUCRISTO*  
*AYER, HOY Y SIEMPRE*



CUATROCIENTOS AÑOS DE EVANGELIZACIÓN

DE NUESTROS PUEBLOS

PIMA, MAYO, YAQUI Y GUARIJÍO

1614 - 2014

DIÓCESIS DE CIUDAD OBREGÓN, SONORA

# RETIROS CON NUESTROS NIÑAS Y NIÑOS PIMAS, MAYOS, YAQUIS Y GUARIJÍOS

“Jesús dijo: “Dejen que los niños vengan a mí,  
y no se lo impidan, porque el reino de los cielos es de quienes son como ellos”.

- Evangelio según San Mateo 19:14



## ***RETIRO CON LOS YAQUIS EN VICAM PUEBLO***

Los días 18 y 19 de octubre continuamos con nuestra serie de 16 retiros con los niñas y niños indígenas de nuestra Diócesis de Ciudad Obregón en preparación por la celebración de los 400 años de evangelización que celebraremos en enero de 2014. Este undécimo retiro realizamos con las niñas y los niños yaquis en Vicam Pueblo junto con niños de Tierra Blanca, Tetabiate y Guasimitas. Nos reunimos los dos días en la tarde con el gran gozo de unos 150 niñas y niños y algunos 80 adultos. Los temas y dinámicas incluyeron: cantos de animación, la espiritualidad de nuestro pueblo, la historia de la tribu yaqui y la historia de evangelización, el reto de las adicciones en nuestras comunidades y

coloreando dibujos de nuestra espiritualidad. Concluimos cada sesión con la celebración de la Santa Misa.

Para mí, fue una gran experiencia ver el entusiasmo y la alegría de los niños en todas las dimensiones. Sobre todo, se compartió la alegría de ser discípulos de Jesús y reflexionamos como nuestros niños y niñas yaquis pueden crecer como futuros líderes de fe y cultura en el corazón de nuestra tribu. El antropólogo Roberto Ramírez Méndez compartió sobre la identidad histórica de los yaquis y el reto de las adicciones para todos nosotros. La Maestra María Luisa Sombra de Vicam Pueblo nos ayudó muchísimo junto con las catequistas de Guasimitas. En los tres días que nos quedamos en Vicam Pueblo, visitamos varias familias, los maestros y alumnos de la primaria y los maestros y alumnos de la secundaria. Ahora planeamos continuar con nuestros retiros con los mayos en Camoa y Tetapeche y con los guarijíos en Mesa Colorada, Los Estrados y la Colonia Makurawe. Así, con la ayuda de Dios y teniendo en cuenta el gran ejemplo de los primeros misioneros jesuitas como Padre Pedro Méndez, estamos lanzando la nueva evangelización inculturada de la misión permanente de la Iglesia en el día de hoy, *Ad majorem Dei gloriam*, para la mayor gloria de Dios.

- Padre David Joseph Beaumont Pfeifer, OFM, Cap .  
Vicario Episcopal de las Etnias de la Diócesis de Ciudad Obregón



Antropólogo Roberto compartiendo su conferencia



Niños yaquis coloreando el venado yaqui



Padre David celebrando la Santa Misa con los niños y niñas